
Niederschrift
der 16. Sitzung des Ortschaftsrates Domersleben
am 17.11.2021 Kulturhaus, Martin-Selber-Str. 4
AZ: 101505.21.03-16

Beginn: 19:30 Uhr
Ende: 20:40 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r
Herr Helge Szameitpreuß

Mitglieder
Herr Guido Behrendt
Herr Torsten Freke
Herr Jens Harnisch
Herr Detlef Hetke
Herr Ralf Kramer
Herr Thomas Marschner
Herr Ralf Schmidt
Frau Silke Wiese

Protokollführer/in
Frau Ina Nohr

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung
und der Beschlussfähigkeit

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung
3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 06.10.2021
4 Bericht des Ortsbürgermeisters
5 Einwohnerfragestunde
6 6. Änderung der Satzung der Stadt Wanzleben - Börde zur Umlage der

Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände Großer Graben, Untere Bode,
Aller, Untere Ohre, Elbaue
Vorlage: 214/BM/19-24

7 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates

Nichtöffentlicher Teil

8 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom
06.10.2021

9 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates

1 Bürger
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Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung
und der Beschlussfähigkeit

OBM Szameitpreuß
- begrüßt die Anwesenden zur Ortschaftsratssitzung.
- die Einladung erfolgte ordnungsgemäß.
- die Beschlussfähigkeit ist mit 8 Ortschaftsräten gegeben.

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

einstimmig beschlossen Ja 8 Nein 0 Enthaltung 0 Mitwirkungsverbot 0

TOP 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 06.10.2021

Herr Hetke
- bittet auf Seite 4 seine Aussage zu korrigieren. Es handelt sich nicht um die Halle von

Machoi, sondern um die Halle von Christian Hetke.

mehrheitlich beschlossen Ja 7 Nein 0 Enthaltung 1 Mitwirkungsverbot 0

TOP 4 Bericht des Ortsbürgermeisters

Ab 19:40 Uhr nimmt Herr Behrendt an der Sitzung teil, somit sind 9 Ortschaftsräte anwesend.

Der Ortsbürgermeister berichtet über Folgendes:
- Antworten des Bauamtes zu Fragen aus der letzten Sitzung.
- der Zaun auf dem Friedhof ist fertiggestellt. Dankt in dem Zusammenhang Herrn R.

Kramer und weiteren Helfern für die neue Weggestaltung auf dem Friedhof.
- der Umzug anlässlich des 50-jährigen Bestehens des DCC war eine gelungene

Veranstaltung.

Herr Freke
- meint zum Friedhof, dass der alte Zaun noch beseitigt werden muss und auf die neuen

Zaunfelder noch Abschlusskappen aufgesetzt werden müssen, damit die Pfeiler nicht
so schnell verwittern.

Herr Hetke
- revidiert seine Meinung zum Zaunbau, es sieht im Ganzen jetzt gut aus.
- stellte fest, dass ein Steinmetz (wahrscheinlich) mit einem Transporter dicht an eine

Grabstelle heranfuhr und dabei schon den Randstein runtergefahren hat. Das findet er
nach der neuen Gestaltung sehr schade. Den Steinmetzen sollte das Befahren der
Grabfelder untersagt werden.

- spricht die Fläche gegenüber der Trauerhalle an, auch diese wurde beräumt, aber es
wurden die Randsteine stehengelassen. Sieht diese als Unfallquelle, gerade bei
Trauerfeiern, wenn dort noch Trauergäste stehen.

- lobt ebenfalls die Arbeit von R. Kramer und den anderen Helfern.
- wenn die Pappeln auf dem Friedhof gefällt werden, sollten unbedingt

Nachpflanzungen erfolgen.
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Herr Kramer
- das Schild mit den Öffnungszeiten am Friedhof muss entfernt werden, da der Friedhof

nicht verschlossen wird.
Verantwortlich: Bauamt

TOP 5 Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Anfragen.

TOP 6 6. Änderung der Satzung der Stadt Wanzleben - Börde zur Umlage der
Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände Großer Graben, Untere Bode,
Aller, Untere Ohre, Elbaue
Vorlage: 214/BM/19-24

OBM Herr Szameitpreuß
- hier handelt es sich um die jährliche Beitragsanpassung.

Herr Hetke
- nach den gesetzlichen Erläuterungen gibt es keinen Spielraum.

Herr Marschner
- fragt, warum der Verband Untere Bode, dem Domersleben angehört, zweieinhalbmal

so hohe Kosten hat, wie die anderen Verbände.

Herr Harnisch
- kann dies auch nicht nachvollziehen, zumal die Satzung auch noch rückwirkend zum

01.01.2021 erfolgt und noch höhere Kosten prophezeit werden.
- für ihn werden die Kosten künstlich in die Höhe getrieben, so z. B. durch Schilfmahd

(sollte vor Jahren zum Naturschutz erhalten werden) in der Wiese.
- der Ortschafstrat sollte den UHV und Vertreter der Verwaltung sowie der

Naturschutzbehörde zu einem Vor-Ort-Termin einladen, um die Gräben zu besichtigen
und die gesetzliche Unterhaltung abklären.

Herr Freke
- bezeichnet die Beräumung der Sarre als „lausig“.

Herr Behrendt
- fragt bezüglich der Abmahd des Schilfes in der Wiese, was aus dem Biotop geworden

ist, dass bei Anlage der Pferdekoppel noch erhalten werden musste.

OBM Herr Szameitpreuß
- Fasst zusammen: dem Ortschaftsrat soll die Rechnung des UHV Untere Bode

vorgelegt werden. Es ist für die Ortschaftsräte nicht nachvollziehbar wie sich der
Beitrag errechnet. Es fehlen die Argumente, wie man dem Bürger gegenüber
argumentieren kann.

- Festlegung eines Vor-Ort-Termins mit Vertretern des Ortschaftsrates, der Verwaltung,
dem UHV und der Naturschutzbehörde.
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Der Stadtrat der Stadt Wanzleben - Börde beschließt die 6. Änderung der Satzung der Stadt
Wanzleben - Börde zur Umlage der Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände Großer
Graben, Untere Bode, Aller, Untere Ohre, Elbaue.

einstimmig abgelehnt Ja 0 Nein 9 Enthaltung 0 Mitwirkungsverbot 0

TOP 7 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates

Herr Schmidt
- fragt, ob es richtig ist, dass wer einen Grünflächen-Pflegevertrag hat, jetzt pro Meter

für die Entsorgung zahlen soll.
Verantwortlich: Bauamt

Frau Wiese
- im Amtsblatt war die Straßenreinigungssatzung veröffentlicht. Ihr fiel auf, dass die

Änderungen für Domersleben dort nicht berücksichtigt worden sind. Ist das ein Fehler
oder korrekt?
Verantwortlich: Bauamt

- durch das Ordnungsamt gab es zum TOP 04 des letzten Protokolls keine Antworten
zu den Anfragen zum Kulturhaus bzgl. Reinigung, Anschluss DNS:Net etc.

- informiert, dass am 27.11.2021 um 13:30 Uhr, lt. Mitteilung von C. Kramer, der
Mehrgenerationenspielplatz auf dem Schafhof eröffnet wird,

- die Mitglieder der Heimatstube schlagen vor, die alten Grabsteine auf dem Friedhof
sicherzustellen und so wie in Langenweddingen aufzubewahren. Das sollte man sich
mal vor Ort ansehen.

- im Jugendklub sind angeblich die Toiletten verstopft und daher werden die Toiletten
des Kulturhauses benutzt. Das kam bei der letzten privaten Feier im Kulturhaus nicht
gut an, dass die Jugendlichen die Toiletten mit nutzten.

Herr Freke
- meint, dass die Toiletten heil aber verschmutzt sind.

Herr Harnisch
- bestätigt den defekt der Toiletten, da sein Sohn ihm das auch erzählte. Nach

mehrmaligem Spülen setzt die Verstopfung ein und läuft nicht richtig ab.
- außerdem muss eine Tür repariert werden.

Frau Wiese
- wird morgen bzgl. des Jugendklubs und des Kulturhauses Frau Block in der

Verwaltung anrufen.

Herr Kramer
- teilt mit, dass im Schafstall wo die Dachbalken aufliegen die Mauer ausbricht und die

Dachrinne undicht ist. (diesbezüglich soll Herr Kramer mit Herrn Pluntke Kontakt
aufnehmen) Der Nachbar Klinder hat direkt an den Schafstall seinen Stall angebaut,
ist das Rechtens?

- weiterhin teilt er mit, dass zwischen dem Grundstück P. Wilde und dem Miethaus
Morthorst Krugberg Grünschnitt und Geäst seit längerem auf der Parkfläche liegt.
Wem gehört die Fläche? Von beiden Grundstücken würde er gern mal die Flurkarten
sehen, damit man sieht, wem welche Fläche gehört.
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Verantwortlich: Liegenschaften

Herr Freke
- zum Zustand der Sarrebrücke am Grundstück Roth fragt er nach dem Sachstand. Wie

weit ist der Versicherungsverlauf?
Verantwortlich: Bauamt

Der Ortsbürgermeister schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet die Gäste.

gez. Helge Szameitpreuß gez. Ina Nohr
Vorsitzender Protokollant(in)


